



LES TRAVAUX ONT DEBUTÉ

Ecole : - p 5

Une fin de trimestre pleine de couleurs

Zoom : - p 8

ULAMIR, des activités pour tous

Histoire : - p 9

Les Amis de St Germain



L'EDITO DU MAIRE

Enfin c'est parti ! Le chantier de rénovation du bourg est lancé, à la grande satisfaction des élus en charge de ce projet. Des trous, des tranchées, des engins qui cassent le bitume telle est la vision de cet important chantier ! Les travaux vont durer jusqu'à la fin du mois de juin entraînant contraintes et désagréments ; la circulation sera interdite sur la route départementale du 3 avril au 16 juin.

Il faut souffrir pour être belle dit le dicton. Au mois de juin, le bourg prendra un aspect plus joyeux, plus moderne. Pour l'instant, tout se déroule pour le mieux, malgré les augmentations de prix des matériaux, de l'électricité, de la main-d'œuvre.

Pendant l'été, il n'y aura pas de travaux sur la route départementale.

Il faudra attendre le mois de septembre pour voir les changements de la rue de l'église et la reconstruction de l'arc triomphal.

Les réunions avec Douarnenez habitat se poursuivent. Le permis de construire de l'ancienne boulangerie va bientôt être acté. Les consultations pour recruter les entreprises vont être lancées et si elles sont fructueuses seront analysées à la mi-mai.

Après le choix des entreprises, les travaux commenceront début septembre.

La question que vous vous posez tous concerne bien sûr la fibre que vous attendez avec impatience car le système actuel « rame ». Les travaux de déploiement de la fibre se terminent. Les ouvriers vérifient maintenant l'état de toutes les soudures. La réception des travaux avec Megalis aura lieu sans tarder. La commercialisation, si les travaux sont correctement effectués, commencera en juin.

Je souhaite de belles vacances de Pâques à tous les élèves et à tous les étudiants.

Profitez bien tous du printemps.

À votre écoute

Mithée Hernandez

Maire de Kerlaz

Editeur : Mairie de Kerlaz

Directeur de la publication : Mithée Hernandez

Comité de rédaction : Mithée Hernandez,
Isabelle Osouf,

Crédit photo : Bernard Roudaut

Maquette et infographie : Margot Auffret

Impression : Mairie de Kerlaz



A LA UNE

Les travaux débutent



TRAVAUX DU BOURG PREVISIONS DE CIRCULATION



Afin d'assurer la sécurité des employés des différentes entreprises travaillant sur le chantier d'aménagement du bourg, la circulation sera interdite comme suit :

Secteur de la Place Presbytère, rue de la Baie et rue de la Fontaine

Fermé à la circulation automobile du 2 mars au 14 avril

Route départementale 7

Fermée à la circulation du 3 avril au 16 juin, Réouverture VL et PL à l'issue des travaux

Place des Résistants

Secteur servant de base vie et plateforme de stockage provisoire. Le stationnement est limité aux riverains et clients des activités libérales durant tout le chantier

Fermée à la circulation et au stationnement automobile pendant l'aménagement de la place du 9 mai au 16 juin

Rue de l'Eglise

La route est déjà fermée à la circulation en raison du confortement de l'Arc triomphal. Les travaux sont programmée du 4 septembre au 18 octobre 2023. La rue pourra être réouverte à la circulation à l'issue des travaux.

MODIFICATION DES ARRETS DE BUS

Lignes 5120 et 5121

La circulation dans le centre de Kerlaz étant à nouveau possible, les itinéraires des lignes 5120 et 5121 sont rétablis à partir du 28 février. Les arrêts de montée et descente sont déplacés sur la Route de l'Ecole, hors zone de chantier.





VIE ASSOCIATIVE

AMICALE DES ANCIENS DU LYCÉE JEAN MOULIN DE CHATEAULIN « WAR AN DUCHENN »

Après la parution d'un premier livre sur les débuts du lycée Jean Moulin — de la création en 1958 jusqu'en 1968 — l'équipe de rédaction prépare une suite de 1970 à 2000.

Pour étoffer les articles, elle souhaite faire appel aux anciens élèves et à leurs parents, pour obtenir des témoignages, photos, anecdotes sur cette période.

Contacts :

J P Quémener 2, ar Rozen 29160 CROZON yannber.kemener@wanadoo.fr

Annie COLIN CANEVET 652 rue Kastellin 29150 SAINT COULITZ annie.colin@orange.fr

COMITE DES FETES ET DE LA PETANQUE

L'assemblée générale du comité des fêtes et de la pétanque se tiendra à la salle Ti An Dud, le **samedi 25 mars à 18h30**, suivie d'un apéritif et d'un buffet.

Tous les bénévoles ainsi que les nouvelles bonnes volontés avec leur plein d'idées sont les bienvenus.

Merci à tous de venir nous épauler.

Portes ouvertes des Maisons Familiales Rurales

Poullan sur Mer : 10/03 & 11/03 - informations 02 98 74 04 01 / mfr.poullan@mfr.asso.fr

Rumengol : 11/03, 12/03 & 03/06 - informations 02 98 81 93 07 / mfr.rumengol@mfr.asso.fr

Décès de Pierre JAÏN, ancien maire de kerlaz

Pierre JAÏN, ancien agriculteur, participant actif de la vie associative, a été élu conseiller municipal en 1974 puis maire de 1983 à 2008. Il a aussi occupé la fonction de vice-président de la communauté de communes de Douarnenez.

La commune lui doit la construction de la mairie et la création de la station d'épuration.

Pierre JAÏN nous a quitté en ce début d'année 2023 à l'âge de 87 ans.



ECOLE

Une fin de trimestre pleine de couleurs

L'équipe enseignante a organisé la semaine de la maternelle; une douzaine de familles y a participé en venant mener des ateliers sur les émotions dans la classe de maternelle et assister à une conférence avec Liliroulotte.

Les enfants, accompagnés de leur institutrice sont allés à la bibliothèque de Kerlaz pour une lecture d'album et rendez-vous a été pris avec les bénévoles pour y retourner une fois par mois !

L'opération cartes de vœux a été reconduite et les élèves étaient ravis de recevoir les réponses des personnes âgées ainsi que des cadeaux (bonbons, caramels, ballon de foot de l'équipe de France !), merci à eux.

Avant de se quitter pour les congés de février, les élèves sont venus déguisés pour le carnaval, c'était un peu la fête avant l'heure





A VOTRE SERVICE

Distribution des sacs pour les ordures ménagères et de tri sélectif

La distribution annuelle des sacs d'ordures ménagères se déroulera **du lundi 27 février au mardi 04 avril 2023** dans les différents quartiers et communes du territoire.

DISTRIBUTION POUR	DU	AU
PLOARE Salle du coataner	lundi 27 février 2023	vendredi 3 mars 2023
TREBOUL Siège de Douarnenez Communauté	lundi 6 mars 2023	vendredi 10 mars 2023
DOUARNENEZ Centre Salle des mariages - Mairie de Douarnenez	lundi 13 mars 2023	vendredi 17 mars 2023
POULDAVID Salle Gradlon	lundi 20 mars 2023	mardi 21 mars 2023
KERLAZ Salle du conseil - Mairie	mercredi 22 mars 2023	jeudi 23 mars 2023
POULDERGAT Salle polyvalente	lundi 27 mars 2023	mardi 28 mars 2023
LE JUCH Salle socioculturelle	mercredi 29 mars 2023	jeudi 30 mars 2023
POULLAN-SUR-MER Salle polyvalente	lundi 3 avril 2023	mardi 4 avril 2023

En cas d'oubli, vous pouvez les retirer le mercredi après-midi, de 13h30 à 17h30, en vous présentant à l'accueil de Douarnenez Communauté **APRES la période de distribution annuelle des sacs (à partir du mercredi 05 avril 2023)**.

Pour tout renseignement : Douarnenez Communauté

Tél.: 02 98 74 48 50 / Email : accueil@douarnenez-communaute.fr

Benne à déchets verts

Calendrier des rotations de la benne à déchets verts

Semaine 11 : Salle Ti An Dud (localisation temporaire en raison des travaux du bourg)

Semaine 12 : Lanévry

Semaine 13 : Kerdiouszet

Semaine 14 : Ker Lucia

Semaine 15 : Lotissement de la Baie

Et ainsi de suite....

Carte d'identité et passeport

Si vous souhaitez faire ou refaire votre carte d'identité ou votre passeport, connectez vous au site servicepublic.fr afin de commencer vos démarches.

Puis appelez votre mairie qui vous indiquera où prendre rendez-vous ou bien consultez le site : finistere.gouv.fr

Rappel : Les demandes peuvent être déposées dans toutes les mairies habilitées.

ATTENTION AU DELAI POUR LA PRISE DE RDV

Communication avec la Mairie

Nouvelle adresse mail pour contacter la mairie : contact@kerlaz.bzh

Pour toute information sur l'évolution des travaux du bourg, consultez le site kerlaz.bzh ou les panneaux d'affichage devant la mairie.

Envie de changement ?

Depuis plusieurs années, Vanessa de Penanster est conseillère d'orientation scolaire et professionnelle sous le statut d'auto-entrepreneur.

Elle propose un bilan d'orientation afin de connaître votre fonctionnement, vos préférences et besoins, connaître votre base de personnalité et dans quelle phase actuelle vous êtes pour trouver ce qui vous motive.

Ses prestations sont destinées aux adolescents (collège, lycée), aux étudiants souhaitant changer d'orientation et adultes en reconversion.

Pour un premier contact avec Vanessa, privilégiez le mail pour fixer un rendez-vous téléphonique. Vanessa de Penanster—10, rue Eugène Lucas – sur rendez-vous

vanessakuzulian@gmail.com <https://www.facebook.com/vanessadepenanster>



PS : Vanessa cherche une maison avec jardin à Kerlaz. N'hésitez pas à la contacter.

Ça bouge au Névet

La coop de l'I.M.E. organise une course nature/randonnée de 8 Km dans le bois du Névet le dimanche 16 avril. Le départ de la marche du Vieux Châtel est fixé à 9h30. La course qui est sans classement démarrera à 10h30.

Il y aura également à partir de 10h jusqu'à midi une chasse aux œufs sur le site du vieux Châtel, ainsi qu'une course pour les enfants de 800m qui commencera à 11h.

Cette manifestation est ouverte à tous les kerlaziens.



ZOOM

ULAMIR, des activités pour tous

Le centre social du Goyen propose différentes actions tout au long de l'année, pour les enfants, les adolescents, les adultes et les familles !

Le programme « familles » intervient principalement sur les périodes de vacances scolaires. Sur le mois de février, différentes activités étaient proposées : création de masques à Pouldergat, visite de la caserne des pompiers de Quimper, bal des enfants à Douarnenez ou encore atelier cirque à Landudec.

Retour en image sur le vendredi 17 février, où deux pompiers professionnels ont partagé leur quotidien avec les familles. De quoi émerveiller les petits... et les grands !



Le cycle parentalité se construit en ce début d'année... De mars à décembre, quatre conférences seront organisées avec Bérengère Lebrun (Liliroulotte) autour de différentes thématiques qui touchent l'ensemble des parents, de près ou de loin. C'est l'occasion d'échanger avec une professionnelle de la petite enfance, de comprendre ce qui nous questionne, mais aussi de partager son expérience de parents ou tout simplement de se retrouver autour d'un sujet qui rassemble.

Des ateliers parents-enfants seront également proposés autour du sport, du rire et de la lecture en plein-air... Et tout ça... De façon conviviale !

Un temps de rencontre a déjà été initié à l'école de Kerlaz, le 07 février dernier, dans le cadre de la semaine des maternelles. Le thème des émotions était à l'honneur et en déconstruisant nos représentations, en liant théories, expériences et supports, Bérengère Lebrun a pu proposer un temps de réflexions et de partages.

Les informations sur le cycle parentalité et sur le programme familles, seront publiées sur le site de l'Ulamir, centre social du Goyen. Renseignements au 02 98 74 27 71



HISTOIRE ET PATRIMOINE

Les Amis de Saint Germain

Quel plaisir de voir en page de couverture d'un livre consacré à la Bretagne, une photo de plusieurs membres de notre association locale d'histoire et de patrimoine. C'est une photo prise lors d'une grande troménie de Locronan, en 2007. Elle montre des hommes portant des bannières, et habillés avec le fameux costume local. Quel prestige pour ces hommes, prestige individuel pour celui qui le porte, et prestige collectif ; c'est la marque d'appartenance à un groupe. Mais depuis quand porte-t-on ces costumes ?



Déjà en 1675, lors de la fameuse révolte des bonnets rouges, les hommes, suivant leurs communautés paroissiales portaient des bonnets rouges ou bleus. Ils portaient des bonnets, donc pas encore de chapeaux. Ce n'est qu'à la fin du 18^e siècle que le chapeau sera porté par quasiment tous les hommes.

Quant au costume, il est devenu au fil du temps, le moyen de connaître l'identité et le lieu de provenance des gens. Si au début, les costumes sont sobres et discrets, ils vont devenir beaucoup plus colorés et clinquants au 20^e siècle, et notamment les magnifiques costumes féminins.



HISTOIRE ET PATRIMOINE

Les Amis de Saint Germain (suite 1)

Ces costumes évoluent au fil des générations, et ils ont beaucoup changé après les guerres. Pendant les périodes difficiles, les ardeurs sont freinées, après la guerre, la vie est bouleversée. Il faut oublier et penser à l'avenir. Les parents sont alors moins attentifs aux problèmes vestimentaires et laissent arriver de nouvelles modes, sans toutefois les adopter eux-mêmes, fidèles à leur propre jeunesse.

C'est surtout après la première guerre mondiale qu'un nouveau mode de vie s'est peu à peu glissé dans la vie de tous les jours. Les cheveux toujours tirés en arrière vont dorénavant être coiffés avec une raie pour les hommes, et être de moins en moins rangés sous la coiffe pour les femmes. La modernité imposait de quitter ces traditions remodelées au fil des siècles. Il ne fallait plus apparaître comme des oubliés de l'évolution sociale. Après la deuxième guerre mondiale, le nouveau mode de vie finira par remplacer quasi complètement les modes anciennes.

Ces anciens costumes ne seront plus portés que par les cercles celtiques, pour faire des spectacles folkloriques. Mais heureusement depuis le début de notre nouveau siècle environ, les costumes sont considérés comme objets du patrimoine familial. Ils sont préservés de la destruction.

Alors, quel plaisir de revoir ces costumes lors de fêtes et des cérémonies. Ils témoignent de notre richesse patrimoniale, ils font partie intégrante de notre culture bretonne.



Sur la photo ci-dessus agrandie, pour les besoins de la cause, nous reconnaissons au cinquième rang, avec sa collerette rouge, Jean-Michel Jaïn, le président actuel de notre association, derrière Jean Boennec, le vice-président, et aussi Pierre Jain, notre ancien maire. Ils arborent fièrement le costume local en portant haut et fort les bannières de Kerlaz.



HISTOIRE ET PATRIMOINE

Les Amis de Saint Germain (suite 2)

Jean Boënnec et Pierre Jaïn portent le costume glazik, un territoire qui regroupe une trentaine de commune autour de Quimper, et qui tire son nom de la couleur bleue des costumes traditionnels fièrement portés aux 19^e et 20^e siècles. Le pays glazik s'arrête au ruisseau du Ris, de l'autre côté, c'est Douarnenez, un autre monde , un autre costume.

Jean Boënnec porte donc une chemise en lin avec un col Mao, une veste et un gilet. Ce costume en velours, d'un poids respectable, a été confectionné en l'an 2000, par son épouse, Annick Join, une des premières élèves du célèbre brodeur quimpérois : Pascal Jaouen. Toutes les broderies fines et remarquables qui rehaussent la qualité et la beauté du costume, sont aussi dans la tradition et l'histoire, le reflet de la richesse personnelle du porteur.

Jean Michel Jaïn, quant à lui, porte un costume plus en couleur, c'est celui de Pouldergat, car notre homme est un membre des danseurs de cette commune.

Quelle fierté de porter ces costumes, et quelle affirmation de ses origines!



Quelques détails du costume glazik de Jean Boënnec



HISTOIRE ET PATRIMOINE

Les Amis de Saint Germain (suite 3)

Magnifique costume de Plonévez-Porzay vers 1910, toujours exposé au musée breton de Quimper.

Le panneau indicatif nous donne déjà toute la richesse de cette œuvre : « Costume de mariage vers 1910. velours, drap de laine, dentelle, soie brochée, décor de galons métalliques, argent et or, perles et broderie métallique. »

Il reflète aussi toute la richesse locale.



Cette photo datée de 1903, prise lors du pardon de sainte Anne la Palud, nous montre que les temps ont bien changé en quasiment un bon siècle... Nous avons peine à imaginer ce passé.

Aujourd'hui encore, le costume évolue. Il n'est plus typique de notre commune, ni de notre région, ni même de notre pays. Les jeans, pulls, chemises, pantalons ou robes sont typiques du monde occidental dans lequel on vit. Ils changent non pas comme la haute couture tous les ans, mais à chaque génération et beaucoup plus vite qu'avant.

Quant à nos costumes traditionnels, si lors de nos grandes fêtes estivales, les cercles celtiques les arborent avec fierté, certains penseront qu'il ne s'agit que de folklore ; rien n'est moins sûr : la volonté de conserver des traditions fortes maintient dans le pays une vitalité certaine au milieu d'une uniformisation générale et subie.

Pour les amis de Saint-Germain
Bernard ROUDAUT